
食いしん防災コミュニティ部会がいく！ 

（第６５回 ２０２３年１０月） 

 

 食いしん防の好物の一つにソーセージがある。とりわけパンに挟んで食べるのがたま

らなく好きだ。 

 このところパン屋さんでその大好きなやつを買ってくると、パンの両端からソーセー

ジがはみ出しているようになった。こりゃソーセージが大きくなったのかと喜びかけた

が、よく見るとパンが小さくなっていたのだった。小麦粉はかくも高騰しているらしい。 

 

 ちなみに食いしん防が知っているこのジャンルの最高峰は、関ヶ原を越えた垂井の国

道 21号線沿いにあるパン屋「グルマン・ヴィタル」で売ってい

るホットドッグだ。これがもう夢に出てくるくらい絶品！ あち

ら方面に行く時はできるだけ寄ってみるのだが、いつも手に入る

とは限らない幻のパンでもある。機会があったらぜひお試しあれ。

ソーセージ好きならほっぺが落ちること請け合いだ。 

        ↑これがグルマンのホットドッグだ！ 

 話はまったく変わるが、先日とある講演会（防災とは無関係）に出席した。講師は  

食いしん防がティーンエイジャーのころ大ファンだった女優さん。ええいハッキリ言っ

てしまおう、初恋の女性である。 

 青春ドラマによく出ていた彼女は、ちょっと愁いを帯びた美貌と声が、たまらなく 

ステキだった。食いしん防は彼女が出演するＴＶ番組や映画はすべて見て、写真集や LP

レコード（歌手もしていたのだ。全然売れなかったけど）も買った。 

 その後ＴＶではほとんど見かけなくなったが、舞台などで女優を続けていることは 

知っていた。その初恋の相手にこの年齢になって会えるとは！ 

 

 十数年ぶりに見た彼女は、今でも変わらぬ美しさだった。魅力的な声も健在。ほぼか

つてのイメージと変わっていなかったが、１つだけ意外だったのは、よくしゃべった 

こと。10代のころの彼女は、内気で口数が少ない印象だったのだ。 

 

 かつては優等生役が多かったが、そういうイメージで見られることが嫌だったという。

フフフ、食いしん防は彼女がただの優等生ではないことを知っていたのだよ。 

 そのころ NHK で放送していた『連想ゲーム』に彼女は時々回答者として出演して 

いた。若い方は知らないかもしれないが、リーダーと視聴者だけが知っている正解の 

言葉を、リーダーの言う別の言葉をヒントに当てるというクイズ番組だ。 

 正解は何だったか忘れたが、『きつね』というヒントを 

耳にした我がマドンナは、大きな声で「どん兵衛！」と叫 

んだのだ。繰り返すがNHKの放送である。直後に彼女は 

真っ青になった。その後長い間、彼女はNHKからお呼び 

がかからなくなる。日清食品が彼女に感謝状を贈ったかは 



知らない。 

 

 そんなオトボケな一面もある我がマドンナだが、年齢と経験を重ねて本物の知性と人

格を獲得されていた。１度や２度の失敗にめげすに努力を続ければ、必ず花開くのだと

いうことを、教えられた講演だった。 

 

 

 

 

 

TOPICS 

☆防災コミュニティ部会議で今後の活動計画が決定される 

まず 11月３日のふるさとまつりにおける活動を検討。ここ数年は防災食の試食コー

ナーを続けていたのだが、そろそろこれもマンネリかなあという意見が出て、大幅に 

見直すことに。 

 ふるさとまつりに来る人が期待することを考えて、子どもたちを含めて多くの人に 

楽しんでもらえる企画を検討した。防災との結びつきはちょい薄くなるかもしれない 

けど、乞うご期待！ 

 

 次に『こと防』の秋の活動についても意見を出し合った。こちらも各ブロックの代表

と打ち合わせて決めるが、『個別避難計画』の作成に向けて最初のステップとなる要援

護者の把握（リスト作り）についての情報交換や研修が中心になりそう。あまり早く  

進みすぎて取り残される自治会が出ないよう、慎重にやらねばという意見が出た。 

 

 他にも、防災コミュニティ部会内で研修もやることに。詳しくは改めて報告する。 

 

  

  

 

☆東近江市防災士連絡協議会が発足 

 八日市まち協防災プロジェクトの小嶋松治さんが発起人となって、表題の会が結成さ

れた。10 月１日には第１回目の会議が開かれ、市内から 17 名の防災士が参加した。 

 

 湖東地区にも数名の防災士がいるが、今回は福田純子さん（大沢町）が出席。近況や

活動についての意見交換がなされた。 

 能登川の防災士さんからの「防災士が主になって活動するのは難しい。今後は、まち

協が企画する防災活動に協力する形で参加するのがよいのでは」という意見に、皆が 

賛同して閉会となった。 

 

 ２回目の会議が開かれることになったら案内するので、湖東地区内に居られる防災士



さんはまち協事務局（湖東コミセン内）までご連絡ください。 

 

 

 

今後の活動予定 

10月 8日 北花沢町防災運動会 

   30日 災害支援市民ネットワークしが研究会 

11月 3日 ことうふるさとまつり 2023に参加 

  中下旬ごろ 「こと防」各ブロック活動 

 

※ 出前講座の申し込み受け付けます！ 

 

 

 

勝手にＱ＆Ａコーナー 

 Q：防災士って何ですか？ 

 A：直球の質問ですな！ 防災士とは、“自助”“共助”“協働”を原則として、社会

の様々な場で防災力を高める活動が期待され、そのための十分な意識と一定の知

識・技能を習得したことを、日本防災士機構が認証した人です。（日本防災士機構

ホームページより） 

 

 Q：初恋のひとって誰ですか。私のことじゃなかったんですか。この嘘つき！ 

 A：え、あなた誰？ 怖っ！ 

                                                         

 

 

 

 

 

 楽しい質問、お待ちしてます！ 

                      （文責：こじまっちょ） 

 

 

 

 

 


